CHAUDES-AIGUES

Baptême civil du Green-Cab dentaire



▲ Durant les prises de parole. PHOTO PAUL PLAGNE/LLN

Jeudi dernier, en fin de matinée, Michel Brousse, maire de Chaudes-Aigues, et ses adjoints inauguraient officiellement le Green-Cab en présence de nombreux invités.

Éric Lenfant, président de l'Union régionale des professionnels de santé (Urps), présentait la cellule: « Elle contient six tonnes de matériel sensible, important. Elle arrive de l'Ardèche où elle a permis d'installer cinq praticiens-dentistes ».

Il laissait la parole à Philippe Déroulède, chirurgien-dentiste du Green-Cab: « Je suis content de participer à cette aventure. Je suis bien accueilli tant par les élus que par la population. Je suis heureux, le cabinet prend son envol sans souci et je crains qu'il n'atteigne la saturation rapidement ».

Michel Brousse poursuivait: « Nous sommes engagés depuis longtemps dans la recherche de professionnels de santé, dentiste ou généraliste. Nous en touchons les dividendes avec le Green-Cab c'est un premier pas. Nous devons savoir nous vendre. C'est un voyant qui passe au vert ». Il était reconnaissant envers les présents pour leur aide.

Stéphanie Fréchet, directrice départementale du Cantal à l'ARS, affirmait: « Nous n'avons pas de baguette magique, mais de bonnes fées existent. Vous présentez votre territoire avec un sens de l'accueil efficace. Il convient de favoriser l'exercice groupé des professionnels de santé. Chaudes-Aigues en est un exemple caractéristique ». Le docteur Françoise Moins, présidente du Conseil de l'ordre des chirurgiens-dentistes du Cantal, donnait quelques chiffres éloquents: « Le Cantal a subi 25 %

de départs de chirurgiens-dentistes en cinq ans et 20 % ont plus de 60 ans ». Marie Brayat, responsable du département santé CPAM du Cantal, notait: « Vous touchez le bénéfice du travail collaboratif entre Urps et Conseil de l'ordre dans cette expérimentation. Nous resterons présents dans les prochaines étapes ».

Marie-Hélène Roquette, conseillère départementale du canton de Naucelles, chargée de la santé, remarquait: « L'important s'avère d'œuvrer en cohérence. Ces programmes s'adossent les uns aux autres et s'appuient logiquement sur le Centre hospitalier Pierre-Raynal ». Bruno Faure conseiller régional et président du Conseil départemental du Cantal: « Si les élus embrassent toutes les problématiques de santé, ce n'est cependant pas notre premier métier d'embaucher des praticiens salariés. Toutefois, nous assurerons pleinement notre rôle. Sachez que vous avez le soutien du Département et de la Région. Nous sommes pleins d'enthousiasme et nous vous accompagnerons ».

Tous saluaient le travail en amont de Jean Passemard, ancien chirurgien-dentiste et conseiller municipal. Tous les partenaires souhaitaient d'ores et déjà que ce succès devienne pérenne en attirant, comme en Ardèche, de nouveaux praticiens. Participaient également: Véronique Martres, directrice du CHPR; Jean-Jacques Monloubou, conseiller départemental; Romane Bravard, cheffe de projet Urps de la région AURA; ainsi qu'une équipe de TF1 qui prépare un dossier sur ce projet pour l'émission Reportages diffusée au cours de l'été prochain.

SAINT-FLOUR

Cycle de conférence "La Margeride vue par vous!"

"Regarder la tour de Ruynes sous un autre angle" par Pascale Chappot, guide-conférencière.

Observer la tour, la scruter dans ses moindres détails, faire parler les pierres...: voici l'objet de cette conférence illustrée par de nombreux visuels à la façon d'une visite guidée, en intérieur et bien au chaud! Mme Beyne, ancienne habitante, partagera ses souvenirs d'enfance et son lien si particulier avec le Jardin de Saint-Martin.

Mardi 20 février, à 18 h, salle polyvalente La Ferme, de Ruynes-en-Margeride. Payant. Infos: 0471234332 ou 0779555739.

Tout va bien pour l'Amitié en Caldaguès



▲ L'assemblée. PHOTO PP/LLN

Chez l'Amitié, le nombre d'adhérents augmente de manière exponentielle passant de 132 à 157, « sans aucune naissance » précise avec humour le président. Après son propos d'accueil, il demandait une minute de silence pour les cotisants "partis" en cours d'année. Chacun son tour, les responsables des sections donnaient leur bilan: Annick Mouliade pour le scrabble du lundi, Germain . Vaissade pour la marche du jeudi, Yolande Galvier pour la pétanque du mardi, la belote du mercredi par Georgette Savajols, le rotin du mercredi par Colette Portes. Laquelle Colette Portes, avec Yvette Vaissade, présentaient le bilan financier détaillé des recettes et dépenses

Pierre Biron intervenait rapidement sur le logiciel de gestion. Les vendredi, samedi et dimanche restent libres pour le repos. Monique Biron effectuait le compte rendu des animations de l'année 2023 : voyages au Tyrol et à Millau, sortie à Clermont-Ferrand en empruntant la ligne de bus pour 3 euros aller-retour, quine, concours de pétanque, repas à Nasbinals et à Lavastrie, situation non exhaustive. Arrivait le renouvellement du tiers sortant: Colette Portes, Lucette Chauvet, Marguerite Sadron, Yolande Galvier et Bernadette Cavalier. Tout le monde reste.

Hervé Caldaguès, représentant du Conseil municipal ne cachait pas sa félicité pour « le dynamisme affiché avec toutes ces activités et votre plaisir de vous retrouver ensemble par le lien de l'amitié. Il y en a pour tous les goûts, du culturel au sportif ».



1/ 2 BA de 100 € à Carrefour 2/ 2 nettoyeurs vapeur balai 3/ 2 appareils raclette pierrade Toutes les doublettes primées

Intergénération fête ses 20 ans en 2024



▲ Le bureau. PHOTO PAUL PLAGNE/LLN

Intergénération tenait son assemblée générale annuelle en la maison des Associations. La salle se trouvait archi pleine. Combien de temps? Combien de voyages? Combien d'affiliés? Voilà deux décennies qu'Intergénération occupe sans compter l'espace caldaguès.

Combien d'excursions se déroulaient au cours de ces années et en quels lieux? Des châteaux de la Loire au Mont-Saint-Michel, de la Corse à l'Alsace, de l'Ardèche à la Bretagne, des centaines d'adhérents se promenaient dans toute la France à la rencontre de paysages inconnus.

Des ateliers de toutes sortes du scrapbooking à la vannerie en passant par l'aquagym, le yoga, la sophrologie ou la guitare, œnologie, photographie, patchwork, mosaïque occupent les soirées d'hiver.

N'oublions pas la danse. Combien se déplaçaient aux concerts ou au théâtre pour la première fois?

Le dessin, sous l'impulsion de Sandrine Boucharinc jusqu'à, actuellement, Marie-Anne Dorléans ont porté haut les efforts et talents d'artistes locaux. Le groupe est devenu un des cours les plus emblématiques par sa qualité et son image de marque.

Quoi qu'en disent certains, le résultat démontre que l'association a poursuivi son action en mettant en pratique les essentiels qui ont instauré l'amicale. Avec près de 400 adhérents, de tous âges et de tous milieux, elle sait procurer à chacun une satisfaction socioculturelle et intergénérationnelle assise sur les fondements de la première heure. Aujourd'hui, avec un budget de plus de 100 000 euros, la dynamique continue son chemin et sort de l'ordinaire. Le gamin de dix ans qui se consacre au dessin ou au scrapbooking côtoie l'octogénaire amateur de randonnée. Ils participent ensemble à une marche pour une cause à soutenir.

Les repas, sorties, voyages et animations occasionnent le partage, la solidarité, le dialogue en milieu rural. Permettre la découverte et la pratique de nouvelles activités afin de contribuer à l'animation de l'environnement autochtone. Événements et manifestations émailleront une année 2024 du bel âge, 20 ans, comme le dit l'adage.

ACTUALITÉ RELIGIEUSE

PAROISSE SAINT-JACQUES

Messes

Samedi 17 février, 18 h, Saint-Chély. Dimanche 18 février, 9 h, Saint-Alban; 11 h, Saint-Chély, Aumont, Fournels, Le Malzieu, Nasbinals.

Obsèques

Solange Valaix, 92 ans, mardi 6 février, au Malzieu. Louis Salles, 75 ans, mercredi 7 février, à Malbouzon. Denise Fabre, 87 ans, jeudi 8 février, au Malzieu. Léon Astruc, 88 ans, jeudi 8 février, à Recoules-d'Aubrac. Marie-Thérèse Nurit, 83 ans, vendredi 9 février, à Saint-Alban.

Préparation au mariage

Journée de préparation au mariage le 17 février, de 14 h à 17 h 30,

• à la maison diocésaine, 7, rue Mgr-de-Ligonnès, Mende.

Rétrospective

En 2023 ont été célébrés dans la paroisse de Saint-Chély: 57 baptêmes, 33 premières communions, 7 confirmations, 14 mariages, 240 enterrements.

Dans les communautés locales

Saint-Chély: jeudi 15 février, 8 h laudes, 8 h 30 messe, 9 h-10 h adoration et confessions. Vendredi 16 février, 8 h laudes, 8 h 30 messe. Samedi 17 février, 8 h laudes, 8 h 30 messe. Nasbinals: dimanche 18 février, 11 h, messe des familles.

Chemin de croix

Vendredi 16 février, à 15 h, à l'église à d'Aumont.

Correspondants locaux

FOURNELS Marie-Sophie Poulalion 0643 55 16 30 famille.poulalion@orange.fr ALBARET-LE-COMTAL
Nathalie Maury
0466316740 — 0689233340
eric maury48@wanadoo fr

BRION Louis Pignol 0466316300 pignol.priondes@orange.fr CHAUCHAILLES Marie-Thérèse Dumaze 0466 3165 59

LA FAGE-MONTIVERNOUX Christine Sinègre 0466316599 sinegre.christine@orange.fr